

DEDICATORIA

Á LA MUY NOBLE, ILUSTRE É IMPERIAL CIUDAD DE MÉXICO.



QUIÉN, mejor que á Vos, Ilustre é Imperial Ciudad, que dais nombre á un Reino vastísimo, donde floreció en un tiempo la singular cultura de sus primeros fundadores, y donde actualmente florecen las letras, y toda especie de erudicion europea: á quién, digo, sino á Vos, debia dirigirse una produccion que habla cabalmente de vuestros predecesores, y trata, aunque someramente, de varios ramos de su saber?—A quién, sino á Vos, que teniendo á la vista tantos otros monumentos de los antiguos Mexicanos, poseeis aún luces suficientes para ilustrarlos del todo: á quién, vuelvo á decir, debia dedicarse un ensayo imperfecto de la manera de presentar á la Europa las antiguas noticias de tantas poblaciones, ya destruidas?—Sé, por experiencia, que entre nuestros ilustres conciudadanos existen hombres de talento é ingenio, que pueden emprender tal estudio, y tratar, con mejor método y estilo, con más sábias y oportunas disquisiciones, de las antigüedades, no escasas por cierto, que allí se conservan, ó que podrian descubrirse buscándolas con empeño, para satisfacer así el anhelo de los muchos eruditos que encierra la culta Europa; los cuales, tendiendo sus miradas á uno y otro Mundo, no querrian privarse de uno sólo de los conocimientos de los Americanos. Estad seguros, amados Conciudadanos, que tales son los votos de tantos sabios imparciales, que, hastiados ya de las falsas descripciones de la América, tanto antiguas como modernas, abortadas sin sana crítica por algunos escritores, quedan esperando vuestras obras, y vuestra defensa. Ruégoos que hagais esta última, por honor vuestro, y por la estimacion que el más puro patriotismo me hace conservar hácia vosotros. Aceptad, pues, con buena voluntad, mis votos y deseos, y acoged benignamente esta obrita que, léjos de vosotros, desde Italia, os ofrece quien protesta haber sido siempre, y ser todavía, de nuestra cara patria

Hijo afectuoso y sumiso; y de vosotros, servidor,

PEDRO JOSÉ MÁRQUEZ.